

Debate de candidatos a la alcaldía

América Armenta @debate.com.mx

# ESTUDIANTES TIENEN

○ Jóvenes de diferentes universidades cuestionaron a los candidatos por la presidencia municipal de Culiacán. Estudiantes de la comunidad de Sordos demandan inclusión a candidatos.

## PREGUNTAS DE ESTUDIANTES A LOS CANDIDATOS

**-CANDIDATURA EN COMÚN PRI-PVEM-PANAL**  
**Jesús Valdés Palazuelos**



**-PARTIDO INDEPENDIENTE DE SINALOA**  
**Carlos Arturo García**



Estudiantes de diversas universidades con sede en la ciudad de Culiacán tuvieron la oportunidad de hacer preguntas a los aspirantes a la presidencia municipal de la capital sinaloense. Entre las propuestas que quisieron escuchar había preguntas de seguridad, género, migración, participación ciudadana, áreas verdes, pero sobre todo de inclusión, gracias a la asistencia de la comunidad de jóvenes Sordos que se dieron cita el día de ayer en el Museo de Arte de Sinaloa.

Periódico EL DEBATE brindó la oportunidad a estos grupos de la sociedad para que en doce participaciones, cuatro de ellas del grupo de Sordos, hicieran que los aspirantes mostraran su plataforma política en torno a estos temas con preguntas redactadas por los mismos jóvenes, quienes mostraron entusiasmo en participar en este ejercicio.



**Nombre:** César Gorená  
**Escuela:** estudiante de Comercio de la Universidad San Sebastián

¿Bajo qué criterios se aprobó el parque Puente Negro? porque es una zona que es bien sabido por la población que se inunda y tuvo que ser revisado por expertos antes de construirlo.

«Ese es un parque planeado por el estado. Se está construyendo por parte del estado y se llama parque acuático porque está hecho para resistir cualquier tipo de inundación, como lo está hecho todo el parque lineal del parque Tamazula y del nuevo parque Riberas del Humaya. Todos los parques e incluso esos dos, tan largos, tan amplios que hoy somos el parque lineal más grande de México con los nuevos 4 kilómetros que me tocó hacer, eso sí me tocó hacer a mí. Hoy ese nuevo parque se suma a una infraestructura moderna de equipamiento urbano para que los jóvenes puedan salir a recrearse con su familia».



**Nombre:** Yendi Ríos Rodríguez  
**Escuela:** estudiante de Comunicación de la Universidad Autónoma de Occidente

La población de migrantes que vienen a trabajar en las agrícolas del municipio, así como los migrantes que buscan llegar a Estados Unidos y se quedan por temporadas en Culiacán, va en aumento, mientras que otros se quedan a vivir aquí, ¿qué propuestas tienen para que estas personas tengan una vida de calidad mientras estén en el municipio?

«Primero que nada, garantizarles la seguridad en el tiempo que estén aquí en la ciudad. Desgraciadamente, ellos entran aquí al país por cuestiones de corrupción, pero vamos a buscar la manera de que tengan centros donde puedan asistirse, donde puedan tener baños, donde puedan tener comida, que puedan tener médicos, más cuando traen niños, para hacerles menos pesada su estancia aquí porque ya sabemos que son asaltados en los patios del ferrocarril. Hace un tiempico vinieron en la Bestia, venían varios migrantes, y por medio de las redes sociales se convocó, yo participé en eso para que se llevara alimento».



**Nombre:** María Castro  
**Escuela:** estudiante de Psicopedagogía de la Universidad San Sebastián

Siendo Sinaloa la entidad con más feminicidios en el 2017 y es el municipio de Culiacán el que más asesinatos a mujeres registra, ¿qué propuestas tiene para garantizar a las mujeres igualdad y una vida libre de violencia?

«Así es. Hoy más que nunca en Culiacán estamos trabajando no solamente con el Instituto de la Mujer, sino también con diferentes asociaciones civiles para ir en busca de la paz, de la cultura, de la educación. Estamos trabajando en dos polígonos, en los más marginados, los que tienen mayor pobreza, normalmente donde son zonas invadidas que no tienen servicios públicos, que tienen carencia en sus estudios. Estamos trabajando con estas más de treinta organizaciones ciudadanas. El recurso que le llegó a Culiacán para prevención del delito lo estamos bajando a través de ellas para que haya más transparencia y haya más acciones».



**Nombre:** Ashley Torres Verdín  
**Escuela:** estudiante de psicopedagogía de la Universidad San Sebastián

Debido a la importancia de las áreas verdes y la participación ciudadana, en las cuales se carece de políticas de apoyo, ¿qué propuestas tiene para crear y mantener más áreas verdes en la ciudad y a partir de esto fomentar la participación ciudadana?

«La participación ciudadana es lo más importante que tenemos. Como gobierno tendremos que estar de la mano de los ciudadanos para hacer las cosas. Aquí hablan de muchos parques nuevos, 300, los que sean, pero también tenemos cientos, miles de parques abandonados en la ciudad. Para tener las áreas verdes como tiene que ser, no hay como que participen los colonos, los vecinos del parque para que esté como tiene que estar. Para eso tiene que haber comités ciudadanos, donde el municipio les brinde atención, y ellos tengan contacto directo para que el municipio tenga la facultad de enviar una persona solicitada por el vecino para que arregle los parques».



**Nombre:** Francisco Alberto Ibarra Fong  
**Escuela:** alumno de Educación Física y Deporte por la Universidad Autónoma de Sinaloa

Como presidente de Culiacán, ¿cómo puede apoyar en la inclusión laboral para que los Sordos podamos encontrar un trabajo digno?

«Como presidente municipal bajamos un software muy importante que se llama Inclusión, donde toda la información de gobierno ya puede tener acceso a cualquier tipo de persona con cualquier discapacidad, pero también podemos hacer un programa para que no solo el gobierno, sino también incentivar a las grandes empresas que están llegando como nunca a Culiacán, que por eso se ha detonado en casi un 180 por ciento la inversión privada y están generando muchos empleos, podemos hacer también un convenio con ellas para que puedan ustedes tener oportunidades laborales dentro de las empresas».



**Nombre:** Daniel Sánchez Aguayo  
**Escuela:** alumno de Educación Física y Deporte por la Universidad Autónoma de Sinaloa

Demandó para los estudiantes Sordos apoyo con intérpretes

«Habría que buscar los medios para que puedan tener los intérpretes en las escuelas e incluso las instituciones gubernamentales, que ustedes puedan comunicarse de la mejor manera. Nosotros le apostamos bastante a la inclusión, y yo creo que para eso hay que trabajar de la mano con ustedes para que puedan estar a la altura de cualquier ciudadano común y corriente».